

En 1983-1984, la communauté du Tiers-Monde a financé 87 % de son propre développement. Si l'aide au développement n'y a pas joué un rôle majeur, son importance a néanmoins été vitale. Toute réforme socio-économique à long terme exige le soutien continu de la communauté internationale.

Le Canada et les Canadiens ont joué un rôle clé en ce domaine et ont fait d'importantes contributions eu égard à tout ce qui a été accompli ces dernières décennies (voir les tableaux ci-joints).

Principaux engagements estimatifs d'aide publique au développement (APD) en Afrique — 1984-1985 et 1985-1986

	(en millions de dollars)	
	1984-1985	1985-1986 (proposés)
Programme de l'APD		
Agence canadienne de développement international (ACDI)*		
Programmes géographiques	299,9	322,0
Afrique anglophone	(137,5)	(157,0)
Afrique francophone	(162,4)	(165,0)
Aide alimentaire	172,8	172,8
Secteur volontaire (ONG et Coopération institutionnelle et services au développement)	40,4	46,5
ONG internationales	6,6	6,6
Coopération industrielle	13,3	12,8
Coopération technique multilatérale (CTM)	46,4	45,9
Assistance humanitaire internationale	16,2	16,1
Programme des institutions financières internationales (engagements)		
Banque et Fonds africains de développement	45,0	70,4
Fonds spécial pour l'Afrique (transferts à la CTM et à l'aide alimentaire non compris)	39,3	—
Total — ACDI	679,9	693,1
Institutions financières		
Programme des institutions financières internationales (Banque mondiale) (engagements)	74,4	128,7
Banque internationale pour la reconstruction et le développement	(8,8)	(1,8)
Agence internationale de développement	(65,6)	(93,4)
Moyens d'action spéciaux pour l'Afrique	—	(33,5)
Centre de recherches pour le développement international (coûts liés aux projets non compris)	12,3	13,8
Petro Canada — collaboration à l'aide internationale	46,7	26,4
Total des engagements d'APD en Afrique	813,3	862,0

*Comprend 65,3 millions de dollars du Fonds spécial pour l'Afrique.